

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

## Leyenda y realidad

Curioso es saber que Mildas, rey de Frigia, que debía haberse percatado de que con ese talismán que se llama oro se consigue todo ó casi todo en este endiablado mundo, le pidió á Baco le concediese la facultad de que cuanto tocase en oro se tornase... Y Baco, que debía ser un poquito más avispa-do que Mildas, le otorgó al rey de Frigia lo que le pedia, y éste se encontró con la desagradable sorpresa de ver que hasta el pan se convertía en oro, y gracias á que Baco se apiadó de la simpleza de Mildas, y ordenándole que se bañase en el Pactolo, perdió la facultad que tanto había apetecido, no se murió de hambre y pudo al fin saber que bueno es el aurífero metal, pero que hay veces que vale más que él un buen pedazo de pan por negro que éste sea.

España, un día, sintió hambre de oro, porque las amarillas monedas hacia años que no las veía más que en los escaparates de las casas de cambio... Llegó la guerra, y España dijo: llegó la mía; y se dispuso á convertir en oro cuanto tocase... Los cañonazos habían descubierto la piedra filosofal.

En el siglo XX iba á realizarse el milagro de que la sangre vertida por millares de hombres en los campos de batalla, en oro se convertiría para otros, bien que á costa de privaciones y dolores humanos... España entera, que apeteció el aurífero metal, ha comenzado á sufrir ya hace tiempo (y en aumento van sus sufrimientos) la maléfica influencia del oro. Por acaparar monedas y monedas los navieros españoles, van camino de matar nuestras industrias ó de inferirles grave daño.

«El Imparcial» ha acabado de tirar de la manta y bien clarito ha dicho sin eufemismos, que «nuestras compañías no tuvieron á bien transportar más que 33.140 de las 76.220 toneladas de carbón que fué preciso importar á España (en el mes de Diciembre último). En cambio se dedicaron á llevar 94.896 toneladas de carbón á Francia é Italia porque podían sacar mayor provecho. Y hubo que fletar vapores

que transportasen á España 43.080 toneladas y evitasen la paralización de industrias.»

No se olvide, que estos datos proceden de una información enviada por nuestro cónsul en Londres al Ministerio de Estado.

¡Oh, la patria, la madre patria!...

Muchos llevan ese nombre en la boca; pero pocos la sienten; y la guerra actual ha demostrado que tanto ella como las futuras serán guerras de pueblos contra pueblos, en que todos, absolutamente todos los individuos que los constituyen tienen que aportar su esfuerzo al fin común, y no se logrará tal milagro, si en tiempo de paz no se disciplina la voluntad nacional.

Nosotros los meridionales, improvisamos todo en un periquete. ¡Cuando el caso llegue!... Más vale que en tanto que aprendemos á fundir nuestro individualismo disolvente, el caso no aparezca! Pues los que más habrían de sentirlo son esos egoistas plutócratas.

## POSTAL DIARIA

*La religión es la aliada natural del rico... Quien dice Iglesia dirá siempre capitales inmovilizados en el culto, sustento de cualquier clase de bonzos, sanguijuelas de los trabajadores.*

Camille Pert

## Perfil del día

Desde que hicieron desaparecer la famosa casa de la higuera, corren rumores de poner el nombre de Pobil á dicha plaza.

Seguramente agradecidos los liberales de aquel distrito, quieren ofrecer con esa distinción al Sr. Pobil una prueba más de admiración.

Opino tienen en parte razón, pero deben comprender los iniciadores que D. Federico Soto, no estará muy conforme, por cuanto también á él, se le debe agasajar en un todo por haber efectuado una gran plaza de abastos en el paseo de Méndez-Núñez, y ni tan siquiera se ha ocupado nadie del homenaje que se merece. Si quitaran el nombre de paseo de Méndez-Núñez, y pusieran Plaza de Abastos de F. Soto estaríamos en un todo conformes, que á la nueva plaza antes citada, le dieran el nombre del actual alcalde.

¿Hace? Hay que consultar con.....!

Anbri II.

Cuentos del Jueves

## MI HIJO

Hay una cosa que me hace estremecer: mi hijo.

Algunas veces, mirándole, me figuro los muchos millares de niños de su edad, nacidos en el mismo día; y que en ese instante son, como él, inocentes, cariñosos; me los figuro, en sus cuasas, entre los brazos de sus madres, cubiertos de besos y llamados con los más dulces nombres de la lengua humana; veo en el corazón de sus padres la misma esperanza, el mismo presentimiento de que serán honrados y felices, mejor dicho, la misma seguridad mía, y no de otro modo alimentada que como yo alimento la mía al mirar á mi hijo, y pienso que, sin embargo, de toda esa legión de angelitos saldrán ladrones, falsarios, asesinos, parricidas, que arrojarán la desesperación y la deshonra sobre sus familias. Cuando este presentimiento se fija en mi cabeza, tengo que hacer un gran esfuerzo para librarme de él.

Esta mañana tomé á mi niño sobre las rodillas le pregunté:

—Niño, ¿serás tu asesino?

El no comprende todavía el significado de estas palabras.

—Si respondió: pero quiero dulces.

¡Si pudiera adivinar su porvenir, como hacen los gitanos, en la palma de la mano!

¿Qué manejará esta manecita? ¿La espada? ¿el puñal? ¿la pluma? ¿el arco del violin? ¿el escalpelo del anatómico?

¡Pobre manecita! ¡Cuántas veces sostendrán la cabeza, fatigada por el trabajo ingrato ó por pensamientos dolorosos! ¡De cuántas cartas listadas de negro romperás el sello! ¡Cuántas diestras de falsos amigos y de mujeres indignas tendrás que estrechar!

Pero tú la conservarás limpia de toda mancha, hijo mío: y si cuando te hiera un gran dolor inmerecido, te asaltas impulsos de levantarla en alto no la levantes, no para maldecir, sino para juntarla con la otra, rogando, como todas las mañanas te enseña tu madre.

Miro su manecita, la abarco toda en mi puño y sonrío pensando que pasaron también por esa forma las manos de los guerreros más formidables y de los artífices más gloriosos del mundo. Y de esta idea paso á mis pensamientos predilectos de la infancia de los grandes hombres.

Me figuro á Homero, que se desespera porque le han quitado un albérgigo; á Cesar, que tiembla delante de

un ratón; á Dante, que salta de la silla de un caballo de madera; á Miguel Angel, que mientras su padre le enseñaba una estatua, se dedica á machacar un hueso de fruta con el pie, y á la señora de Bonaparte, que dice al futuro vencedor de Europa:

—¡Qué vergüenza! ¡A tu edad, cuando se tiene una necesidad, no se ensucia de ese modo la casa...!

¡Si llegase á ser un grande hombre! Es el sueño de todos los padres, pero no es imposible.

Enigma, enigma al fin, jeroglífico cuya significación es aún desconocida; palabra de la cual no está escrita más que la primera letra; número inmenso de la lotería humana. Esta duda es el más suave alimento de la vida.

Me parece que poseo misterioso cofrecillo, en el cual es posible que haya un puñado de arena ó un montón de perlas. Estoy cerca de los treinta años; mi porvenir, que empezaba á limitarse, se ha prolongado de improviso; he perdido las últimas ilusiones de la infancia. ¿Qué importa que mis cabellos caigan? ¡Los suyos se esperan! ¿Qué importa que los míos encanezcan? ¡Los de él negrean! ¿Qué importa que yo baje? ¡El sube!

Edmundo D'Amicis.

El verano de «El Liberal»,  
de Murcia en Torreveja

Conste, que nos referimos «al verano» de ese periódico forastero que no es de Murcia siquiera, y al que tuvimos los alicantinos la gallardía de lanzar de aquí cuando se nos intruso, aunque no sin sentir antes los efectos de esa plaga trinchanesca cien veces peor que la langosta; no; al «veraneo» de sus lectores, como él, pomposamente anuncia, tirándoles ahora el anzuelo para tirarles después el «pego».

«Pego» hemos dicho, y ahí duele, porque está muy relacionado el «pego», con el «veraneo» que á toda costa quieren Trinchant y sus adaltes disfrutar en Torreveja este año, al igual que en años anteriores, á costa de incautos que picaron en los bonos de esa ramificación de la mer-mada Editorial, con los auxilios del «pego» y de otros protectores, que incautos también, creen en la eficacia ó en las amenazas del más desacreditado de todos los periódicos regionales.

Pero nosotros no podemos ser encubridores con nuestro silencio, de que el público de Alicante, por donde aun merodea esa ave de rapiña órgano del estómago de Trinchant, contribuya sin darse cuenta a perjudicar los intereses de nuestra capital, para que se beneficie exclusivamente ese desagradecido mercachifle del periodismo, que descuidando los intereses de Murcia, á quien aun tiene la osadía de pregonar que defiende, y con cuyo nombre honra su cabeza; venga á la provincia de Alicante á meterse en nuestras cosas, como si Alicante no tuviera prensa y necesitara el auxilio de ese desahuciado de la vecina provincia, por su «honrosa y patriótica actuación» en ella.

No, los periodistas alicantinos no tolerarán en forma alguna, que ese intruso venga á perjudicarnos con miras interesadas para su exclusivo lucro; y menos si los manejos fueran ilícitos é indignos.

Aquí hay que defenderse contra los planes trinchanescos, primero por la dignidad profesional, no actuando de encubridores; después, por los intereses de Alicante, á donde nadie lo llama á ese «Liberal» de Trinchant, y no de Murcia; y finalmente, de que ese industrial negociante quiera introducir la discordia entre pueblos hermanos, para sacar á toda costa su veraneo y el de sus secuaces.

Nosotros por lo menos, pondremos de relieve cuanto haya de verdad en eso del solar que «El Liberal» de Murcia tiene adquirido en Torreveja para edificar un hotel y regalárselo á sus lectores, como otros compañeros de Murcia recorrieron el velo en años anteriores, de la procedencia de los regalos que proporcionaban el veraneo de Trinchant, deshaciendo el martingala y con él, las innumerables ediciones del papel merodeador de nuestra provincia.

Y como nosotros creemos que se defenderán y defenderán á nuestra *terreta*, todos los colegas locales.

El señor gobernador de la provincia á quien también corresponde tanto como al que más, defender á la capital del gobierno que le está encomendado, también nos prestará auxilio en breve cuando se lo pidamos poniendo en práctica ordenes que den por resultado descomponer nuevamente los manejos de ese intruso que ha caído sobre uno de nuestros pueblos pegándose como lapa.

Es preciso á toda costa poner las cartas boca arriba como lo están haciendo los periódicos de Murcia y arrojar esa plaga de Torreveja como la arrojamos de Alicante.

Que veranee «El Liberal» ó Trinchant donde mejor le venga en gana con sus recursos, pero á costa de nuestra complicidad, nó.

Si los murcianos se lo consienten, veranee y se bañe en las playas del Segura á costa de ellos y si no, que lo haga en las «Américas del rastro» de su tierra, y se bañe en el estanque del retiro, que sería lo más justo; pero que nos deje ya en paz.

«Conque ojo, mucho ojo» con el regalo del hotel en Torreveja, que lo que hay de él seguro á la vista es el anzuelo de los dos fotograbados que estampan el plano y el hotel construido; total seis pesetas al fotograbador si las ha cobrado ya. Ese es el cebo; el pego ya vendría después si picárais.

Conque alerta y mucho ojo con el verano de Trinchant, ó de «El Liberal de Murcia».

Ya continuaremos.

## Junta de festejos y propaganda del clima

### Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad á las cantidades mensuales asignadas.

- D. Salvador Canals, 25 pesetas.
- Sres. Orts y Soriano 5.
- La Mesón Francaise, 2'50.
- D. Rafael Martinez, 1.
- D. Vicente Devesa, 2.
- D. Vicente Llorca, 2.
- D. Antonio Garcejo, 1.
- D. Juan Cascales, 2.
- D. José Fuster, 1.
- D. José Fuster Sendra, 2.
- D. Victoriano Garcia, 1.
- Doña María Donat, 1.
- D. José Pareja, 2.
- D. José Ruso, 1.
- D. Mariano Fuster, 1.
- D. Manuel Gosálvez, 2.
- D. Vicente Giner, 2.
- D. José Martin, 1.
- D. José Moreno, 1.
- Doña Pura Calvo, 1.
- D. Jaime Colomina, 1.
- D. José Estruch, 3.
- D. Joaquín Astor y Compañía, 15.
- Sres. Lloret y Martínez, 12'50.
- D. Adolfo Sapena, 7'50.
- D. Juan Navarro de Castro, 5.
- D. Francisco Cremades, 1.

NOTA.—D. Salvador Canals envió al señor alcalde 25 pesetas, importe del primer mes de suscripción cuya cantidad obra en poder del señor presidente del Circulo Unión Mercantil como tesorero de la Junta.

### “El Primitivo Alicante Obrero”

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## La huelga marítima

Un acto de humanidad.—Así cumplen los obreros.—¿Promesas?

Anteayer llegó á esta capital el vapor «Cabañal», de la Compañía Correos de Africa.

La tripulación de este barco es toda asociada, no habiendo aún tenido ni tiempo ni lugar para desembarcar, secundando la huelga que sostienen sus compañeros.

Tán pronto como llegó á este puerto el «Cabañal», el representante aquí de «La Naval», acudió al muelle con el fin de enterar á la marinería del estado de la huelga.

La tripulación del «Cabañal» no desembarcó en Alicante, y obedeció esto al acto de humanidad que iban á realizar.

En dicho barco viaja con rumbo á Barcelona el vicealmirante de la escuadra española D. Antonio Ulate, que acompaña á su bellísima hija á la ciudad condal, con el propósito de que allí se le practique á ésta una operación en los ojos.

Según nos han enterado, sabedores los obreros de que por prescripción facultativa habían de hacer el viaje en el mismo vapor, pues de cambiar para ir á Barcelona, podría sobrevenir una complicación en la enfermedad que padece la señorita Ulate, éstos han desistido de abandonar el bar-

co aquí, á los requerimientos de dicho señor y de conformidad con el representante de «La Naval», compañero José Rodriguez.

Digno de encomio es lo realizado por estos obreros, que no han respetado sus deberes societarios, por salvar la vida de una señorita, aunque su extirpese burguesa.

D. Antonio Ulate, agracido, ha prometido pagar de su bolsillo el viaje á toda la tripulación tan pronto llegasen á Barcelona y al mismo tiempo interesarse para que terminen las coacciones y arbitrariedades de que son victimas los obreros del mar.

Así sea.

## “ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL  
Toros :-: Teatros :-: Cines  
Espectáculos callejeros  
Se publica todos los sábados  
Director: PICA-DURA

## Circulo Unión Mercantil de Alicante

### Nota oficiosa

En junta general celebrada en este Circulo en los días 30 de Junio y primero de Julio, se tomaron los siguientes acuerdos con referencia al extremo que sobre el «Asunto fiestas» figuraba en el orden del día de dicha Asamblea general.

1.º Se acordó por unanimidad un amplio voto de confianza al señor presidente del Circulo, para que desempeñe el cargo de tesorero de la Junta Magna de Festejos y cuantos cargos particulares se le confien por dicha Junta siempre que no se opongan al Reglamento de este Circulo.

2.º Por mayoría de votos y en votación secreta se aprobó el acuerdo de las Juntas Directivas y Gremial de 21 de Junio que dice:

El Circulo recaudará por suscripción voluntaria entre los señores socios para organizar número de festejos que unirá al programa general de la Junta Magna.

La Junta Magna puede sin embargo visitar al comercio en general con el fin de recaudar fondos para festejos pero aquel comerciante ó industrial que compruebe haber suscrito cantidad en el Circulo, quedará exento de cualquiera otra obligación sin haber lugar á otras consecuencias.

3.º Como consecuencia se acordó un voto amplio á la Junta Directiva para que continúe las gestiones comenzadas con fin de convenir con la Junta Magna la confección del programa de festejos y propaganda del clima.

## SUCESOS

### Detenido

En la jefatura policiaca ha sido presentado el amigo de lo ajeno Angel Guerra Soriano (á) «Bomba» que fué sorprendido hurtando carbón de piedra en la estación de la Marina.

### Niño abandonado

El vigilante nocturno núm. 10, condujo á la Inspección Municipal, al niño de 10 Años Antonio Llorens Such, natural del Campello, el cual se hallaba abandonado y durmiendo en el portal de una casa de la calle de Bailén.

### Accidente desgraciado

En Elche fué atropellada por un

carro en la calle Mayor, la anciana de aquella localidad Teresa Parres Torres.

Resultó lesionada en el brazo derecho.

Del asunto entiende el Juzgado.

### En el garlito

Por el funcionario de Vigilancia señor Carrasco, ha detenido esta mañana á las ocho, al reclamado por el Juzgado municipal Antonio Raza.

### Curaciones

Han sido curados en la Casa de Socorro, durante las últimas veinticuatro horas:

Juan Martínez Millá, herida contusa en la región occipital.

Francisco Lloret Lledó, contusión en la región dorsal del pié izquierdo.

## Noticias

Esta noche á las nueve y media se verificará en el gran Café Español un concierto instrumental en el que tomará parte el renombrado «Trio-Tales» en el que figura el notabilísimo músico Vicentito Montolin, niño de 9 años de edad, considerado como uno de los primeros concertistas de óboe del mundo.

El programa del concierto será variado y escogido.

Es seguro que se vea muy concurrido el Café Español.

El Ayuntamiento de Muro ha expuesto al público el reparto de los arbitrios extraordinarios para el presente año.

Por este Gobierno civil ha sido elevado á la superioridad, el recurso de alzada interpuesto por Viriato Oliver Andrés contra la resolución del gobernador del 29 de Julio de 1914 desestimando el recurso interpuesto por el recurrente contra el acuerdo de la corporación Municipal de Denia del 3 de Mayo.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

El Juzgado de instrucción de Novelda interesa la presentación de Vicente Antón Blanca, con objeto de prestar declaración en una causa por muerte.

Ha llegado de Madrid el joven estudiante de la Facultad de Derecho y compañero nuestro en la Prensa, don José Alonso Mallol.

En la «Gaceta» ha aparecido una R. O. del ministerio de Fomento, concediendo autorización á la dueña del establecimiento balneario denominado «La Esperanza», doña María Cuenca Papi para variar el emplazamiento del citado balneario junto al de «Diana», en la parte de dentro.

La compañía que actuaba en el Salón España ha marchado á Valencia, cerrando sus puertas este coliseo.

### Movimiento obrero

La Unión General de Trabajadores ha enviado á las sociedades obreras de provincias una circular señalando el día 16 del actual para que se celebren en toda España, reuniones y manifestaciones públicas, en vista de que el Gobierno ha desatendido la petición encaminada á resolver la carestía de las subsistencias y la crisis del trabajo.

# INFORMACION GENERAL

Para hacerle entrega de un documento que le interesa, es necesaria la presentación del vecino de este término municipal, José Planelles Roselló, en las oficinas de Secretaría de este Ayuntamiento.

Durante el pasado mes de Mayo se registraron en esta provincia 1.159 nacimientos, 751 defunciones y 307 matrimonios.

La población total es de 500.260 vecinos.

**APRENDIZAS Y OFICIALAS.**—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Ha sido informada favorablemente una comunicación de la Alcaldía de esta capital relacionada con la ampliación del cementerio.

Dicen de Orihuela que la cosecha de trigo es abundante habiéndose vendido ya muchas partidas del referido cereal á excelentes precios.

Los productores se manifiestan contentísimos.

La sastrería de Guarinos se ha trasladado á la calle de la Concepción 6, bajos, local que ofrece á su clientela.

**«El Primitivo Alicante Obrero»**  
Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

En el rápido de ayer salió para Valencia á terminar sus estudios de practicante en cirugía menor, nuestro buen amigo D. Manuel Fajardo Alberola.

Que le sean provechosos sus estudios le deseamos al amigo Fajardo.

**Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.**

## A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

## Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

## Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

## Caridad

La antigua profesora en partos doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

## SELLOS DE CAUCHÚ

— Los mejores que se fabrican en Alicante —

Rodríguez.—Bazán, 37

### Parlamentarias

Madrid.—El conde de Romanones ha manifestado esta mañana su decidido propósito de no clausurar el Parlamento sin aprobar antes los proyectos de Hacienda y el de ferrocarriles secundarios.

Mañana reunirá el Sr. Villanueva á los jefes de las minorías para tratar de que se active la discusión.

### Desgracia en el mar

Las Palmas.—Tres austriacos, tripulantes del «Columbia», aquí refugiados salieron á dar un paseo en una lancha y ésta volcó por una racha de viento.

Pecieron ahogados Bruno Cazio, de 19 años, segundo piloto y Bergen Naldi, de 18, mozo de comedor.

### Los reos de Ceniceros

Madrid.—Ante las reiteradas peticiones de indulto por los reos de Ceniceros, ha dicho el conde de Romanones que hasta que el Consejo Supremo de Guerra y Marina no revise y confirme la sentencia no procede que el Gobierno examine la concesión de indulto.

### La discusión

Madrid.—A petición de Alba, Villanueva, accede á conceder un cuarto turno contra el proyecto sobre beneficios de guerra.

Lo consumirá uno de los diputados vizcaínos.

Se anuncia que hoy intervendrá en el debate el presidente de la Comisión que entiende en el proyecto señor Francos Rodríguez, el cual requerirá

á los jefes de las minorías para que expongan sus respectivas situaciones acerca del proyecto y que concreten sus aspiraciones, con el objeto de facilitar la labor de la comisión y el examen de las enmiendas.

En el caso de que la intervención de los jefes señale un principio de inteligencia, esta pudiera ser quitar á la ley el efecto retroactivo.

Parece que así lo propondrá el señor Dato.

### Lo que dice «El Imparcial»

Madrid.—«El Imparcial» de hoy supone que tal despachar Romanones con el rey se ocuparán de la actitud de los adversarios del proyecto de beneficios por la guerra, que relacionándola con otras dificultades que están en el ambiente podrían acelerar la clausura de las Cortes.

### Llegada de buques

Coruña.—El trasatlántico «Reina María Cristina» que llegó procedente de Veracruz y Habana, ha traído 986 pasajeros, entre ellos doña María de Alzara, hermana política del ministro de Fomento, á quien recibió en el puerto el gobernador civil y demás autoridades.

Significadas personalidades la cumplieron en el hotel donde se hospedaba.

En el «Reina Cristina» fueron embarcadas siete cajas conteniendo pesos oro americano 350.000.

El vapor inglés «England Laolse», ha traído de Londres tres cajas con 1500.000 libras esterlinas.

## La huelga de ferroviarios

### En Castellón

Los ferroviarios han participado al gobernador que en la sesión celebrada anoche acordaron declarar la huelga el día 12 del actual.

Fundán su actitud en que se creen desairados por la Compañía del Norte.

### En La Coruña

Los ferroviarios de la sección Coruña-Monforte han presentado en el Gobierno civil el anuncio de la huelga si la Compañía del Norte no revoca su última circular.

### En San Sebastián

En Irún celebraron junta general extraordinaria los ferroviarios de Guipúzcoa y acordaron por unanimidad declarar la huelga el día 11, por estimar insuficientes las concesiones que les hace la Compañía.

### En Zaragoza

Los ferroviarios del Norte han celebrado una asamblea en la que se dió lectura á la circular de la Compañía ofreciendo aumentar en un real los jornales en concepto de gratificación transitoria.

Acordaron declarar la huelga el día 11 y así se lo han notificado al gobernador.

## Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

### Entrados

Vapor «Cabo Blanco», de Valencia con efectos.

### Despachados

Vapor «Atlante», para Barcelona con efectos.

La muerte de Clemente no le dió más que miedo.

¿Matarse? ¿matarse? y por qué? No; ella no lo haría, quería vivir todavía, no creía á las monjas que le decían se confesara y pensase en morir.

Daría mandó llamar á Antonia, y cuando la vió comparecer vestida de negro, la dijo:

—¿Llevas ya luto por mí? pues yo no me he muerto todavía, ¿sabes?

Antonia procuró calmarla y no le demostró el terror que sentía al verla tan cambiada, pues en pocos días Daría había envejecido veinte años.

—Estoy hecha una ruina—dijo Daría, —y tú pareces más joven que antes pero con todo, no esperes quitarme á Jack, ese me pertenece.

—¡Oh, mamá!—dijo Antonia,—¿crees que yo pueda pensar en ese asesino? Siento pasar al pensar en él, así como odio mi vida pasada. ¡Si todas las mujeres su pieran lo que es ser honrada!

¿Crees que yo me acuerdo de Gius-tín de Clemente y piense en tí? Yo no

su mirada había una desesperación infinita, mientras parecía implorar perdón.

Antonia llevaba en sus brazos á la niña, que apenas vió á Celso y á su madre, gritó, tendiéndole los brazos:

—¡Papá, abuelita!

Raimunda tuvo apenas el tiempo de cogerla; pues Antonia se precipitó á sus pies implorando piedad.

En aquel momento no mentía: la desesperación, el desaliento se reflejaron en su cara.

La niña miró asustada á su madre, y abrazándola estrechamente, gritó:

—Yo te quiero mucho, mamita, y papá y la abuelita también; ¿es verdad?

—Si, Emiliana—dijo Raimunda.—Levantaos, Antonia; por ella y por mi hijo procuraré olvidar.

La joven anhelante preguntó:

—¿Me separaréis de mi hija? ¿Viviré lejos de vos?

—Emiliana no lo querría—dijo Celso á su vez

—Si no puedo perdonar á la mujer, no rechazo á la madre si esta sabe reparar sus errores por su criatura.

**"El Primitivo Alicante Obrero"**

Tiene montadas sus oficinas en la Calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14 donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

DE LA VIDA

**La causa de muchos efectos**

(Continuación)

Convicto ó inconveniente, mi fiel amigo—dijome tras una pequeña pausa, la suficiente para explorar en su brevedad mi intensivo interrogatorio cruzando los brazos y mirándome fijamente como para dar mayor expresión á su razonamiento—no ignorarás que á todos los hombres no nos está trazado el mismo plan de vida; que todos y cada uno nos susceptibilizamos por las circunstancias que bajo muy diversos aspectos se nos suceden desde nuestro principio hasta nuestro fin.

De sandeces tildas mis vacilaciones—prosiguió después de una breve reflexión—ante un más puro ambiente, ante una mejor concepción de la realidad, ante una mejor existencia...

Desconoces la psicología del mundo. Tu eres feliz y por eso llamas sandeces á lo que debieras admirar.

Y fijando su mirada, previo un ligero movimiento de cabeza, en la negrura del espacio visible á través de aquellos cristales, salpicados por multitud de gotas allí acumuladas por la fuerza del viento, quedó de nuevo en silencio.

Aquellas palabras y ante aquel estado ya observado desde un principio, confirmaban más y más mi inexorable creencia de una finalidad deleznable tanto depravada. El vicio era la causa del desmoronamiento de gran-

dezas encumbradas en aquella magnificencia espiritual; de la perturbación mental de aquel ser en éxtasis; del deslizamiento en vertiginosa carrera de aquel alma, por la pendiente de esa vida de depravación é insociabilidad.

Dime—le objeté—¿no ves que no eres digno de esas amistades que te corroen lentamente y que esos lugares por ti tan frecuentados, corruptores de todo bien te llevan al precipicio? ¿Ignoras que cometes un crimen de lesa paternidad con tus aventuras tanto alardeadas? Jamás amigo Pepe. dudé de la moralidad; más hoy ha sido llegada la ocasión con que relevarte mis modestos consejos, fruto de un muy detenido estudio de tus cualidades y método de vida.

O cambias de proceder, ó de lo contrario restote la amistad y el morapoyo que nunca te faltó—dijele con resolución, en tono amenazador cual si mis palabras tuvieran en mis juveniles años el temple de la experiencia sexagenaria, y excusando por más tiempo mi presencia ante aquel hombre, hasta que el destino nos uniese nuevamente.

Ciegos, cubiertos los ojos de la inteligencia cual la ignorante bestia que corre incansante por la plataforma de la noria para extraer el cristalino líquido, vamos vagando por ignorados caminos, voluptuosos, lascivos, con gallardía, pero sujetos al yugo que con su limitado extremo nos hace dar siempre las mismas vueltas, en el espacio y por los mismos lugares donde antes pusiéramos nuestra planta.

Fecundizamos nuestras almas con la savia de nuestras energías, como la bestia fecundiza los campos con su infatigable labor. Unimos la nuestra á la ilusión ajena, ansiosos de satisfacer nuestras vanidades, como el cuadrúpedo de la noria en su obediente silencio ansia el pasto que ha de re-

compensar sus inapelados esfuerzos y satisfacer sus hambrientas aspiraciones; y en nuestro continuo caminar, con esa esperanza de hallar el fin de la escabrosa plataforma, desconcertados ante el inmenso dedalo de las pasiones que vamos engendrando, solemos encontrar una nueva Adriana, cuyo hilo de oro nos engrandezca ó desvirtúe. Pero el hombre, ingrato por naturaleza, obsesionado por el ideal que le subyuga, rehuye de toda manifestación que pudiera quebrantarlo, desprecia alucinado la profética amenaza de su Redentor y prosigue ¡oh dolor! con su pasado, presente, dirigiendo su embarcación satisfecho, orgulloso, más orgulloso que satisfecho por las aguas multicoloras del océano de la vida.

José E. Belenguer.

(Se concluirá)

**Enfermedades de Ojos**

Nueva cura Maravillosa

El hijo de D.ª Elisa Martínez, calle de Borrull, 48 entresuelo derecha, en Valencia, que había perdido completamente la vista por una enfermedad reputada como incurable, la ha recuperado gracias á los tratamientos especiales del oculista americano don Gabriel Belgodere, calle de Don Juan de Austria, núm. 38, en Valencia.

**Concepción Baeza**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

**L. AGULLÓ**

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble. Clases diarias:— Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

**Escuela Modelo**

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

**LANA**

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2 pesetas kilo. Calle Santos Médicos número 2.—Alicante.

**J. ACEVEDO**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

**Ramón Ripoll**

Letras y grabados de madera Calle Sagasta, 55

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13 Alicante

**Carnet del viajero**

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almansa: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola, á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relieu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.

hirió demasiado el corazón de mi padre y á ella le debo el ser desgraciada.

—No juzguéis, si no queréis ser juzgada—pronunció severamente Raimunda.

—Ningún rencor debe separar á una hija de su madre moribunda; nuestra negativa, más que orgullo, sería un delito; pensad que sois madre.

Antonia se estremeció, un sudor frío corría por su frente.

—Iré—dijo,—perdonadme.

Darfa había tenido momentos en que parecía iba á expirar, otros en que el delirio hacia presa en ella y maldecía á todos y momentos tranquilos en que razonaba perfectamente.

Los médicos estaban sorprendidos de tanta resistencia.

En uno de sus intervalos de lucidez le dieron la noticia del suicidio del barón y la unión de su hija con su marido.

No quería creerlo, le parecía que Antonia debía haber representado otra comedia para engañar á Celso y acercarse á Jack.

Darfa quiso volver á ver á su hija.

—¡Oh! sí, lo prometo, lo juro—murmuró Antonia procurando tomar una mano de Celso que éste prontamente retiró.

Antonia comprendió que su marido y la señora Raimunda la aceptaban por amor á la niña pero entre ellos existía una barrera que no franquearían jamás.

Sin embargo no protestó y una suave paz entró en su espíritu al saber que haría vida común con su marido y su hija, alejando en lo posible los tristes recuerdos.

Darfa, generosa, tendió la mano á Antonia pero decidió quedar en adelante extraña á la familia Trevi, temiendo que su presencia turbase á Celso, quitándole su energía. El amor noble y purísimo de ambos había que enterrarlo para siempre.

Ni Raimunda ni Celso interrogaron á Antonia acerca del barón d'Arpino, y sólo pocos días después de estar reunidos, la señora Raimunda dijo á su nuera.

—Han venido á buscaros de parte de vuestra madre, á la que no quedan más que pocas horas de vida.

Antonia se puso lívida.

—No iré—dijo resuelta.—Mi madre